

por la firmeza, fidelidad y decidido valor con que se ha conducido en la presente lucha.—(Firmado).—Rajoso.—Puesta á votacion esta proposicion fue aprobada por unanimidad.—El Sr. Samora hizo á la proposicion la siguiente adiccion: Pido que iguales honores sean dados á la valiente division portuguesa mandada por el benemérito vizconde das Antas.—(Firmado).—Joaquin Pedro Judice Samora.—Puesta á votacion se aprobó. El Sr. José Esteban propuso que los honores votados al ejército español y á la division portuguesa se extendiese á las demas tropas auxiliares. Fue aprobado.—Está conforme: secretaria de las Córtes 23 de Junio de 1837.—Miguel Ferreira de Costa, oficial mayor graduado, director.—Está conforme.—Barás de Fitheiras.

Ilmo. y Excmo. Sr.: Habiéndose comunicado á las Córtes generales extraordinarias y constituyentes de la nacion portuguesa la agradable noticia recibida por el Gobierno de S. M. Fidelísima de haber sido derrotado en los campos de Grá el 12 del corriente el ejército de D. Carlos, mandado por él en persona, resolvió el mismo Congreso que se insertase en la respectiva acta haber recibido esta noticia con especial agrado y vivo entusiasmo, y á propuesta de algunos de sus individuos pronunció un voto de honor al valiente ejército español por la firmeza, fidelidad y decidido valor con que se condujo en la presente lucha; y haciendo extensivos estos honores á la valiente division auxiliar portuguesa, y demas divisiones auxiliares en España, todo lo cual consta de la respectiva parte de la mencionada acta, de que tengo la honra de transmitir á V. E. la inclusa copia auténtica, rogándole se sirva disponer que llegue á conocimiento de las bizarras tropas á que se refiere, y lisonjeándome sobre manera de tener la honra de ser el intérprete de los sentimientos de que se halla animada respecto á España la nacion portuguesa, sentimientos que acaban de manifestarse de un modo tan positivo por el órgano de sus representantes.—Dios guarde á V. E.—Palacio de las Necesidades 30 de Junio de 1837.—Manuel de Castro Pereira.—Sr. D. Evaristo Perez de Castro.

Idem 15.

En el *Eco del Comercio* de hoy leemos lo siguiente:

Con la mas cumplida satisfaccion damos lugar á la siguiente carta que se nos ha dirigido desde el liberalísimo y valiente pueblo de Vinaroz. Su contenido es el mejor agüero sobre el resultado de la expedicion del imbécil tirano. Que todos los pueblos imiten tan patriótica conducta, y la patria se salva pronto.

Vinaroz 6 de Julio. El 30 del próximo pasado tuvimos noticia de que la faccion navarra con el príncipe tonto á su cabeza acababa de pasar el Ebro para reunirse á los vándalos de Cabrera. Esto acrecentó el entusiasmo de los decididos habitantes de esta villa, y llegó á su colmo cuando leyeron una alocucion de las autoridades, en que manifestaban su invariable resolucion de perecer antes entre las ruinas del pueblo que sujetarse al yugo de un príncipe traidor, tan imbécil como tirano.

Es digno del mayor elogio la energía y sábia conducta que han desplegado las autoridades de esta villa durante el peligro. Convocaron á las personas mas distinguidas por su posicion social, patriotismo y saber con el objeto de oír consejos de honor y salvacion. En esta entusiasmada asamblea descolló la decision del patriota D. Wenceslao Ayguals de Izeo con proposiciones de medidas extraordinarias, que recibidas unánimemente con aplauso, y puestas en ejecucion con la mayor energía por el ayuntamiento constitucional, han contribuido en alto grado al aspecto imponente de los fuertes que guarnecen esta villa, á la exaltacion del espíritu público y demas ventajas consiguientes.

No puede hacerse una descripcion exacta del extremo á que llegó el entusiasmo al recibirse la noticia (la noche del 2 del corriente) de que el pretendiente acababa de llegar á Uldecona con todos sus esclavos, incluidas las facciones de por acá, acampados á tres horas de distancia de esta villa, cuyos arrabales atraviesa la carretera, por la que probablemente se habia propuesto pasar el Sr. Rey absoluto. Era en consecuencia de presumir que seríamos atacados aquella noche, recelo que confirmó la llegada de un comprometido que vino á refugiarse en esta villa. Oyéronse algunos tiros á las nueve, y al toque de generala se iluminó el pueblo y acudió cada cual á su punto con un valor extraordinario,

anhelando el momento de vengar á las 63 víctimas del 13 de Octubre de 1835.

A media noche se oyeron por todas las afueras del pueblo los feroces ahullidos de *viva la inquisicion! viva el Rey absoluto!*, y se avivó el tiroteo en términos que hacia sospechar era llegado el momento del ataque, que todos anhelábamos frenéticos; pero el enemigo tuvo á bien abandonar el campo y repetir en la noche siguiente igual tentativa, llevándose el mismo escarmiento.

No solo los 300 hombres del ejército y 700 Nacionales armados que componen la escasa fuerza de esta villa, han hecho prodigios á la vista de 17,000 esclavos, sino los paisanos legalmente exentos del servicio, los mismos ancianos corrieron al peligro, y los niños entonaban himnos á la libertad, mientras sus madres y hermanas sentadas en corro á la puerta de la calle, oían los tiros con la mayor indiferencia, y con mil chistes y ocurrencias graciosas ridiculizaban las pretensiones del Rey de los frailes.

Ayer á las once y media se presentó como por encanto el brigadier Borso con sus valientes. Hoy les ha hecho el pueblo un adelanto de 2,000 duros y se está recogiendo además el producto de una suscripcion para la guarnicion de esta villa que tan bizarramente se ha portado.

El ejército frailuno, con el tirano errante á su cabeza, hace dos dias que está en S. Mateo reuniendo carpinteros, segun dicen, para hacer cureñas; pero acaso será para hacer el atahud del despotismo.

Nuestro digno alcalde constitucional D. Agustin Ugnel se hace cada dia mas acreedor al aprecio público por su celo infatigable en favor del pueblo.

Parece que los facciosos acaban de salir de S. Mateo con direccion á Onda.

*Alocucion que se ha fijado hoy en las esquinas.*

Ciudadanos: El heroico valor, la decision de la guarnicion y vecindario de este pueblo libre, enardecido de entusiasmo á la aproximacion de las hordas facciosas capitaneadas por el mas abominable de los tiranos, ha merecido altos elogios del Excmo. Sr. capitán general del reino, que con oficio de 2 del corriente, por medio del teniente coronel jefe de la plana mayor, manifiesta á este vecindario cuantos auxilios sean necesarios para que jamás pueda ser invadido por los infames carlistas.

Al activo caudillo de la bizarra brigada auxiliar, al digno general Borso, á quien acabais de victorear recibiendo en vuestro seno, no hay peligro que le detenga cuando se trata de la salvacion de Vinaroz, y apenas supo la llegada á Uldecona del monstruo que se titula Rey, ha volado en nuestro socorro: ¡gratitud eterna á tan benemérito general!

Ciudadanos: nos ha cabido la suerte de dar ejemplo á los demas pueblos del reino: juremos una y mil veces antes morir, que sujetarnos al yugo de la inquisicion. Valientes soldados, intrépidos Nacionales, ciudadanos todos, solo vuestro aspecto contiene á la faccion mas temible; pero ya llena de miseria y desaliento, acosada por el hambre y perseguida por fuerzas superiores, ve en todas partes su sepulcro abierto y no puede menos de precipitarse en él.

Las autoridades de esta villa se glorian de estar al frente de tan decididos patriotas, y os dan las gracias por los heroicos servicios que prestais á la patria. Vuestro ejemplo será imitado por los demas pueblos fortificados y triunfará la libertad. Vinarocenses ¡Soberanía nacional ó muerte! ¡Viva Isabel III! ¡Viva la Constitucion!—El comandante de las armas.—El alcalde constitucional.

*Parte recibido en la secretaria de Estado y del Despacho de la Guerra.*

El capitán general de Galicia, con fecha 8 del actual, dice á este ministerio que de resultas de la continua movilidad de las columnas en persecucion, se han presentado á indulto en los últimos dias 13 individuos procedentes de la faccion, entre ellos el cabecilla Pardo de Rabade y el titulado teniente D. Juan Piñero, que iba unido á la gavilla del cura de Freijo.

*Partes recibidos en la secretaria de Estado y del Despacho de la Gobernacion.*

El subinspector de la Milicia nacional de Pamplona tras-